

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Pablo presbítero y s. Simeon monge.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

UN NUEVO RAMO DE EXPORTACION.

Empieza á ser explotado un producto que se da abundantemente en nuestras provincias del Mediodía, y que está llamado á figurar en la exportacion al extranjero con la misma ó mayor importancia que el esparto.

No es la industria nacional la que ha empezado á explotar ese producto. Compañías inglesas son las que han enviado agentes á España para recoger la palma brava, preparar embarques, y hacer contratos por largos plazos con los propietarios de los terrenos donde se puede hacer recoleccion abundante. La palma brava ha llegado ya á adquirir en los mercados ingleses la mitad del valor del esparto en rama, y ocurriendo esto, cuando apenas ha empezado la aplicacion de aquella primera materia á la industria, fácil es comprender el desarrollo que este ramo de exportacion podrá adquirir en poco tiempo.

Así sucedió con el esparto. De 1860 á 1867 la exportacion del esparto tuvo un aumento considerable que se traduce por ocho veces mas en el peso y cuatro veces más en el valor.

Dando las cifras en globo y poniendo, para evitar divisiones, como esparto manufacturado 133.070 kilogramos rastrillados que parecen en 1867, tenemos:

	1860.	1867.		1860.	1867.
	Kilóg.	Rs. vn.	Kilóg.	Rs. vn.	Millones.

Esparto en rama.	3.508,052	1 1/2	41.229,093	11 1/2	
Idem obrado.	2.026,638	1 2/3	2.315,049	1 1/2	

Por donde se vé que el aumento ha recaído en su casi totalidad sobre el esparto en rama, al paso que el manufacturado sólo ha tenido un aumento insignificante.

De los 3 1/2 millones de kilogramos en rama exportados en 1860, salieron 1.157.360 kilogramos para Inglaterra; para Portugal 609.362 kilogramos, y para Francia 493.988. De los 41 1/4 millones de kilogramos en rama exportados en 1867, salieron 35 millones de kilogramos para Inglaterra.

De donde resulta:

Aumento en la exportacion total en rama, 37 3/4 millones de kilogramos.

Aumento en la exportacion en rama para Inglaterra, 34 millones de kilogramos en cifra redonda.

Se ve, pues, que el desarrollo de la exportacion de esparto se debe casi exclusivamente al consumo en los mercados ingleses.

Casas inglesas son tambien las que acuden á explotar la palma brava, producto que la industria nacional tiene sin explotar, como ha tenido y casi tiene el esparto.

De los datos apuntados se desprende que los propietarios de terrenos donde crezca la palma brava, deben tener algun cuidado en no hacer contratos á largos plazos y á tipos bajos, conservando, por el

contrario, su libertad de accion para seguir los precios de los mercados ingleses, y seria tambien de desear que nuestro comercio hiciera por su cuenta expediciones, recogiendo el beneficio que va á adquirir el comercio inglés.

Hemos dicho antes que la palma brava tiene ya en los mercados ingleses la mitad de precio que el esparto en rama. Lo probable es que ese precio vaya en aumento.

Las cifras que ántes hemos apuntado prueban que, á pesar del enorme aumento de la exportacion á Inglaterra, desde 1.157.360 kilogramos á 35 millones de kilogramos en siete años el precio declarado á la salida no disminuyó en esa proporcion, porque el aumento constante de la demanda absorbía los arribos.

La palma brava podrá hacer por el momento competencia al esparto en rama, pero como la explotacion de aquella primera materia reconoce por causa la aplicacion del esparto en mayor escala á los productos de la industria, es lo probable que la explotacion de la palma brava tomará desarrollo sin que disminuya la del esparto.

Creemos, pues, que los propietarios que pueden explotar aquella primera materia y el comercio no deben mirar con indiferencia ese nuevo ramo de exportacion.

(De *El Imparcial*.)

Noticias Generales.

La «Verité» da los siguientes pormenores sobre la explosion del polvorin Rapp, ocurrida el dia 17:

«Para dominar mejor el lugar del siniestro, nos dirijimos por la parte del arco de Triunfo. Allí oíanse los cañonazos disparados desde Neuilly, desde la puerta Maillot y desde Courbevoie. Por el lado de la Escuela Militar el humo se elevaba en tan gran cantidad, que es imposible describir el horror que inspiraba el veric; la altura á que llegaba era prodigiosa y se estendia en direccion del Sudoeste en un espacio enorme. Toda la orilla izquierda del rio parecia envuelta en una sábana flotante.

Al cabo de un cuarto de hora aparecieron inmensas llamas entre esas innumerables nubes de humo, las cuales se elevaban de todas partes del edificio hasta una altura de 20 metros sobre los tejados.

Una inmensa columna de humo se esparcía por el aire en un espacio de algunos centenares de metros, tomando diversos colores, y en medio de ellas estallaban millares de cartuchos de pólvora, de los cuales se desprendian las balas, las cuales caian como menuda lluvia por todas aquellas inmediaciones, hasta una distancia de mas de mil metros, de manera que todo el mundo pudo recoger gran número de ellas. Una cantidad extraordinaria de esas balas fué á parar al Trocadero, donde habia algunos curiosos,

á Auteuil, á Passy, á Grenelle y hasta á la avenida del Rey de Roma.

En estos cuatro barrios los cristales de las casas han saltado hechos pedazos y lo mismo ha sucedido en la ambulancia, en la Escuela Militar, en todo el trecho del Sena, entre los dos puentes y en la calle de Boissy d'Anglas.

La acera de la Escuela militar estaba materialmente cubierta de pequeños fragmentos de cristales.

El hospital que se halla situado á un centenar de metros del sitio de la explosion esperiméntó una fuerte sacudida, la cual produjo tal espanto en las personas que lo habitaban que huyeron despavoridas las hermanas, los criados, los enfermos, los vigilantes, y los enfermeros, en una palabra todo el mundo.

Se desplomaron cuatro edificios de cinco pisos cada uno y muchos otros sufrieron daños á causa de la sacudida que esperiméntaron. En todas partes se veian echar á la calle por las ventanas colchones y toda clase de muebles.

Los caballos huían de las caballerizas, y se encabritaban. Varios eran los consejos que en aquellos momentos daban algunas personas que no habian perdido su presencia de ánimo. El espanto y el horror que se sentia no permitian atender á nada.

Las primeras víctimas que vimos eran cuatro cadáveres sobre una camilla que no tenían forma humana: eran cadáveres de niños de todas edades.

La ambulancia norte-americana de los Campos Eliseos se llenó en un momento de heridos y moribundos. Docientos carretones, ómnibus y camillas de toda clase entraban y salian cargados con cuatro, cinco y hasta seis cadáveres.

En las inmediaciones de la fábrica de pistones habian sido lanzados algunos brazos y piernas hasta en medio del Campo de Marte.

Se encontraron dos jóvenes en horrible estado: habia desaparecido toda la parte anterior del pecho y el resto estaba completamente carbonizado.

Los heridos iban llegando por grupos. Los que no habian recibido grave daño prestaban su apoyo á sus compañeros y despues se alejaban cojeando. Los espectadores les daban sus pañuelos, sus abrigos y su dinero.

Para precisar bien la localidad donde ocurrió el siniestro conviene saber que la fábrica de cartuchos se halla en la esquina de la avenida Rapp y de la avenida Labourdonnais.

Hay dos cuerpos de edificio: el uno es el depósito de los proyectiles cargados, y el otro, completamente distinto, es el taller. En este trabajaban comunmente ochocientas obreras, y en el otro, que es donde se prendió fuego, únicamente veinte.

Nos aseguran que las ochocientas obreras que trabajaban en la fábrica de cartuchos habian salido por un azar providencial á las cinco.

En el hospital militar algunas bombas y granadas han herido á varios enfermos.

En la barraca núm. 56 del Campo de Marte don-

de se halla acuartelado el batallón de marcha núm. 228 varias balas hirieron á algunos guardias en el rostro y en los brazos.

La poblacion atribuye el desastre á una mano malévola, á la traicion, pero se ignora aun su verdadera causa.

El «Mot d' Odre» manifiesta el deseo de que la obra de M. Thiers titulada: «Historia del Consulado y del Imperio,» sea quemada junto al sitio que ocupaba la columna Vendome.

El «Gaulois» publica las siguientes noticias sobre las reuniones de las diferentes fracciones de la Asamblea nacional:

La reunion llamada de los *Reservoirs*, pues tiene sus sesiones en la fonda de dicho nombre, comprende á todos los diputados de la derecha y algunos considerados como orleanistas, y está presidida actualmente por M. Masson. Se asegurará que algunos de sus individuos se han separado á causa de la reciente carta del conde de Chambord. Esta reunion puede disponer, segun las cuestiones, de 150 á 200 votos.

La izquierda republicana se reúne en la sala del Juego de Pelota. Su actividad tiende á ser de dia en dia más moderada y favorable á la fraccion que representa M. Thiers, y con el apoyo de la extrema izquierda puede disponer de 130 á 150 votos.

La reunion Feray, calle de la Parroquia, núm. 18, corresponde en cierto modo al antiguo centro izquierdo: quiere ante todo el *statu quo*, pero con una disposicion mas bien favorable que hostil á la reforma republicana.

Con la reunion Feray se enlazan dos reuniones de menos importancia pero mas acentuadas, una en sentido orleanista bajo la presidencia de M. Mare Girardin, y otra en sentido republicano bajo la presidencia del conde Rampon.

El *Paris Journal* menciona el rumor que corrió el 19 en Versalles de haber sido fusilado el arzobispo de París.

Dice el *Soir* que el general Fleury ha estado en San Petesburgo, en Viena y en Berlin con el objeto de sondear el animo de los gabinetes para el caso de una restauracion imperial.

Este periódico, al referir la tentativa hecha recientemente por el centro izquierdo para ofrecer á M. Thiers que se fijará en dos años la duracion de sus poderes, dice que el jefe del poder ejecutivo se negó categóricamente alegando que era preciso reservar la cuestion constitucional.

Sobre Nueva Orleans descargó el dia 5 una tormenta terrible, derribando algunas casas y la cárcel, destechando varios edificios é inundando otros; varios buques fueron á pique y otros sufrieron averías. Las pérdidas se calculan en cuatro millones de duros.

La *Epoca* hablando de las nuevas bases á que se sujeta el impuesto de consumos, supone que el fabricante de vino que no venda sus productos por falta de compradores ó por averiarse el género habrá de pagar no obstante la contribucion. Creemos que nuestro colega está en un error, y que el impuesto no lo satisfará si el artículo sobre que se impone no se consume.

Habiéndonos manifestado varias personas lo conveniente que seria conociera el público de una manera exacta el coste de los telegramas que se dirijan á la Habana publicamos á continuacion la tari-

fa que está hoy vigente:

Tarifa del importe de un telegrama del primer tipo (10 palabras), desde cualquier estacion de España á la Habana:

	PESETAS
Por el trayecto de España y Francia.	5'50
Por id. id. desde Brest (Francia) á la Habana.	103'15
Total.	PESETAS 108'65

El aumento por los telegramas de mayor número de palabras, es progresivo, á saber.

Para el trayecto de España y Francia, el primer tipo no varia hasta 20 palabras, y pasando de este número va aumentando por cada 10 palabras mas ó fraccion de 10, dos pesetas 75 céntimos.

Para el trayecto desde Brest á la Habana, por cada palabra mas que pase del primer tipo (10 palabras), se aumenta 10 pesetas 30 céntimos.

El diputado Sr. Henao va á presentar dos proposiciones de ley, una para que se exima del embargo por contribuciones los ganados y aperos que los labradores necesitan para sus faenas; y otra para que se lleve á cabo la investigacion pedida ya á las Cortes Constituyentes sobre la administracion de ciertas sociedades de crédito y seguros.

La distribucion de la fuerza permanente del ejército, segun el cuadro demostrativo presentado al Congreso por el Sr. ministro de la Guerra será: 58,376 hombres de infantería, 8,847 de artillería, 2,172 de ingenieros, 8,809 de caballería, 775 de tropas de administracion, 480 de sanidad, 252 de pelotones de mar y compañías sueltas y 199 de guardias del Rey; total, 80,000

La distribucion por armas será:
Cuarenta regimientos de línea con dos batallones de seis compañías y fuerza cada batallon de 528 hombres.

Un regimiento de Fijo de Ceuta con dos batallones y fuerza total de 1,800

Veinte batallones de cazadores con ocho compañías y fuerza total cada uno de 650.

Un batallon provisional de Canarias con 650.

Un batallon franco de Cataluña con igual fuerza. Escuela de tiro y colegio con 36.

Cuatro regimientos de artillería á pié con dos batallones de á seis compañías y fuerza cada uno de 528 hombres.

Cinco regimientos montados con cinco baterías de ocho centímetros y fuerza de 483 hombres cada uno.

Uno id. con cinco baterías y fuerza de 483.

Dos de montaña de seis baterías y fuerza de 645 hombres cada uno.

Un escuadron de remonta con 194.

Una compañía de obreros con 262.

Tropa de academia con 39.

Dos regimientos de ingenieros con dos batallones de 528 hombres.

Una brigada topográfica, 60.

Veinte regimientos de caballería de cuatro escuadrones y 414 plazas cada uno incluidos los sargentos y ocho cabos supernumerarios.

Un escuadron de Galicia, 109.

Otro de Mallorca 85.

Dos establecimientos de remonta con 136 plazas cada uno.

Ciento cincuenta y tres hombres para la escuela militar de Caballería.

Once secciones de obreros de administracion, 775.

Una brigada sanitaria, 480.

Lanzas de Ceuta, 62.

La compañía de mar de la misma plaza, con 90

hombres.

Los pelotones de mar de Metilla, Chafarinas, Gomera Alhucemas, y faluchos para comisiones con 53 plazas.

Moros mogataces de Ceuta y seccion de Riff á estenguir 47

Ciento veinte y cuatro infantes de la compañía de guarda del Rey y 75 de á caballo.

CORREO DEL MIÉRCOLES.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

Madrid 24 mayo.

El señor Becerra apoya su proposicion atacando la el señor Moreno Rodriguez. Usa el segundo turno en pro D. Pio Gullon. Se espera que la proposicion se aprobará esta noche. La minoría aplaza para mañana su resolucion y se retira de la Asamblea.

—El Congreso ha aprobado la proposicion del señor Becerra por 142 votos contra 28. Los republicanos y carlistas se han abstenido de votar.

—El Congreso al terminar la sesion se ha reunido en secciones para elegir la comision que ha de informar sobre la causa del Sr. Barcia.

Versalles 24 mayo.

Nuestras tropas desalojaron ayer á los insurrectos del arrabal de San German y otros puntos y continuan su marcha victoriosa. Han avanzado por la izquierda hasta detrás de Belleville, por el centro hasta el Louvre y los mercados, y por la derecha hasta el Observatorio.

Están ardiendo el Louvre, las Tullerías, el palacio de la legion de Honor y el del Consejo de Estado. Los insurrectos han puesto fuego á estos edificios empleando el petróleo, y por el mismo medio han promovido otros incendios. La atmósfera de París está impregnada de un fuerte olor de pretróleo.

Se cree que los insurrectos quieren huir por la parte de Belleville y Pantin.

Ayer fué muerto Billioray.

Esta mañana han llegado á Versalles muchos prisioneros, en su mayor parte sin uniforme y con un esterior repugnante.

Dombrowski está herido y preso en San Dionisio. Marsella 24 mayo.

El palacio de las Tullerías está completamente incendiado. Se han salvado las galerías del Louvre. Han sido incendiados los palacios del Consejo de Estado y de la Legion de Honor. Se ha oido una fuerte explosion; se cree que ha volado otro edificio. Las tropas avanzan en el centro de París.

Madrid 25 mayo.

La «Gaceta» publica el anuncio oficial de la venta de las minas de Riotinto á pública subasta el 30 de noviembre próximo por 103.880 pesetas, exigiéndose una fianza de un 5 por 100 de su valor.

En el Proyecto de mensaje del Congreso se dice que los representantes de una nacion en cuyo seno cuenta la Iglesia tantos hijos, se complacen en esperar que el Soberano Pontífice establecerá en España las buenas y antiguas relaciones fundándolas en la concordia, reconociendo que vale mil veces mas la libertad é independencia que la Iglesia adquiére, que el apoyo esclusivo é intransigente que antes tenia.

Hoy se leerá una proposicion pidiendo que se declare la incompatibilidad absoluta entre el cargo de diputado y un empleo retribuido.

Versalles 25.—Esta noche nos hemos apoderado de las Casas Consistoriales. Nuestras tropas han ocupado el fuerte de Montrouge. Continuan con actividad y energía las operaciones militares por los

tres cuerpos de ejército que hay dentro de París. Abrogamos la esperanza de que en toda esta noche seremos dueños de la ciudad. El ejército ha desplegado admirable energía y sus pérdidas son insignificantes.

El general Vinoy ha sido nombrado gobernador de París.

Los periódicos dicen que han caído prisioneros Delescluze, Cluseret, Felix Pyat y Ranvier, pero no se ha confirmado aun oficialmente esta noticia.

Los estragos que ha habido en diversos barrios de París son considerables. Hay muchas casas incendiadas y gravemente deterioradas. Se espera que tal vez solo podrá salvarse la columnata del Louvre. Se han mandado venir por el telégrafo bomberos de los departamentos.

Hasta ahora el número de los prisioneros asciende á unos 12,000 y muy pronto llegarán á 20,000. Han muerto muchos insurrectos.

Versalles 24. M. Thiers acaba de regresar de París y ha dicho en la Asamblea que la insurrección está vencida y que la bandera tricolor ondea en la mayor parte de la ciudad. No hemos podido impedir, ha añadido, que los insurrectos pegasen á las Tullerías, al ministerio de Hacienda, calle de Rivoli, núm. 234, y al tribunal de Cuentas, calle de Lila, núm. 62. Cuando tomamos la plaza de Vendôme esta mañana, las Tullerías era un montón de cenizas. Hemos salvado el Louvre, pero las Casas Consistoriales son presas de las llamas. Los insurrectos avivan el fuego por medio de petróleo, pero los soldados le contienen arrojando agua con las bombas. Hay varios heridos. Esta noche ó mañana á mas tardar los tribunales de justicia cumplirán con su deber, y el castigo será implacable.

M. Thiers ha propuesto despues que se sometiera á la Cámara el derecho de indulto. Ha añadido que el gobierno presentará mañana una proposición para que el pueblo de París sea desarmado. Ha declarado, conforme á la ley se nombrarán alcaldes de París, y ha dicho que despues del descalabro que acaba de sufrir la insurrección no podrá levantarse jamás. Ha terminado aconsejando á la Asamblea que tenga calma y paciencia.

Londres 24.—Las noticias procedentes de Saint Denis anuncian haber estallado una horrorosa explosion en el centro de París. Probablemente serán las Casas Consistoriales. Vénse grandes incendios, y un humo espesísimo cubre la ciudad.

Madrid 25 mayo.

Versalles 24.—A las cinco de esta tarde seguía la lucha en París en dirección de la estación del Norte, cerca de las Casas Consistoriales y en otros puntos. La horrorosa explosion que se ha oído desde Versalles procedía de Luxemburgo que las insurrectos volaron parcialmente. El Palais Royal ha sido incendiado. Créese que solo podrá salvar una tercera parte del Louvre. El general Mac-Mahon ha establecido su cuartel general en la plaza de Vendôme. Las tropas continúan activamente y llenas de ardor las operaciones. Se cree que mañana terminará la insurrección. Ignórase si se ha quemado el Palacio de Justicia ó el cuartel inmediato. Una espesa nube de humo envuelve á París y cae constantemente una lluvia de cenizas.

Madrid 25 mayo.

Ha volado parte del Luxemburgo. Hay un gran incendio en la Cité, créese que arde el palacio de justicia. M. Thiers ha explicado en la asamblea los horrores de París que está envuelto en humo.

—En el Congreso ha continuado la discusión del acta de Alcalá. El señor Romero Giron ha combatido el voto particular del señor Soler, y lo ha apoyado el señor Silvela. Ni los republicanos ni los carlistas han asistido á esta sesión.

El señor Castelar insiste en retirarse de la Cámara, pero se oponen á ello muchos republicanos. El señor Nocedal ha ofrecido al señor Oíozaga que los carlistas no se retirarán.

Háblase de la desaparición de los periódicos montpensieristas.

—El señor Maluquer ha presentado á la mesa del Congreso para que pase á las secciones correspondientes una proposición de ley sobre policía judicial, con objeto de dar garantías á la seguridad personal y que se respete la propiedad, cesando, dice, la alarma producida por la impunidad que se observa en los grandes crímenes.

Se han reunido los republicanos para ponerse de acuerdo con los carlistas respecto al proyecto de retirarse de la Cámara.

Versalles 25, á las diez de la mañana.—Se ha publicado una circular de M. Favre en que dice que la insurrección ha sido vencida, pero costando horrosos sacrificios y pérdidas lamentables. Refiere además las operaciones militares, y dice que las alturas de Montmartre fueron tomadas merced á los heroicos esfuerzos por parte de las tropas. Añade que el incendio de las Tullerías fué el prelude de los grandes desastres de París. Menciona el número de edificios particulares, y dice que hubo un momento en que se creyó que todo París sería presa de las llamas. A las diez de la noche de ayer, termina diciendo, tomamos las Casas Consistoriales, el Panteón, el Luxemburgo, San Sulpicio y la estación del Norte, siendo pocas nuestras pérdidas y considerables las de los rebeldes, habiendo sido muertos, heridos ó caído prisioneros casi todos los jefes de estos.

En la votación del voto particular sobre el acta de Alcalá tomaron parte los diputados carlistas, siendo desechado por 118 votos contra 79.

Se han presentado 13 enmiendas al dictamen de la comisión sobre reforma del reglamento. Van firmadas por los señores Estéban Collantes, Cánovas, Iribas, Pereda, Vinader, Zárate, Ochoa, Sofraga, Royo, Sicars, Argüelles, Llauder y Trelles.

El señor Sardoal ha consumido el primer turno contra el voto particular del Señor Prefumo, suspendiéndose esta discusión. El señor Nocedal ha leído su voto particular sobre la contestación al discurso de la Corona. Despues el señor Sardoal ha continuado su interrumpido discurso.

Madrid 25 mayo.

Los conovistas no aceptan en manera alguna el retraimiento. Los republicanos están divididos en esta cuestion. El señor Castelar es favorable á la abstención, y abogará en este sentimiento en la reunion que van á tener. Los carlistas esperan el acuerdo de los republicanos para decidirse. Los montpensieristas están poco dispuestos á retirarse del Congreso.

La comisión del Senado que entiende en el registro civil estudia este proyecto pidiendo antecedentes á la Dirección sobre las dificultades que han surgido en esta reforma.

Ha llegado á San Tomas el vapor *Floripa*, cuyo buque era vigilado por otro de guerra español.

El 29 de este mes inaugurará oficialmente el treuvia de Madrid.

Versalles 25.—Se han hecho en París 12,000 prisioneros, y se cree que entre ellos están Felix Piat y los principes jefes de la insurrección.

Una circular de M. Thiers confirma los grandes incendios de París.

Se confirma que hoy quedará completamente terminada la insurrección. Los rebeldes solo ocupan una pequeña parte de París.

Versalles 25 mayo.

Se ha comunicado un parte á la asamblea anunciando la ocupación de los fuertes de Bicetre, Monttroye, Hautes Bruyers y la intimación de entregarse hecha al fuerte de Ivry. El parte añade que las tropas son dueñas del Panteón y el Mercado de vinos y que solo les falta ganar la barrera de Italia en la orilla izquierda del Sena.

Han estallado nuevos incendios y se ha dado orden para que no se permita á nadie estrar en París.

Cotización oficial de la bolsa de Madrid del día 23.

Madrid.—3 por 100, 27-25, 20 y 35.—Exterior. 33-24.—Bonos del Tesoro, 78 20.—Persanal. 54,00.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 52-00.

MAHON.

31 Mayo.

Segun vemos en los periódicos de la Capital, fué anulada el acta de Diputado provincial por el octavo distrito de Palma expedida á favor de D. Mariano Canal y Perelló y convocados en consecuencia los electores de dicho distrito, para la nueva elección que tendrá lugar los dias 13, 14, 15 y 16 de junio próximo.

Leemos en el Isleño.

Sabemos que el dia 18 de junio se proyecta un viaje de recreo á las cuevas de Artá, por medio del vapor LULIO. Habiendo muchas personas manifestado deseos de hacer una vez mas este viaje, la empresa de dicho vapor no ha vacilado en proyectar la mencionada expedición, que anunciada de antemano hará preparar á los que hayan de venir de varios pueblos de la isla y hasta de fuera de ella atendida la facilidad y baratura que existe hoy en las comunicaciones.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Madre del Amor Hermoso.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 30.

Del Callao y Valencia corbeta Noruega «Iduna» de 545 tons. cap. Mr. Enrichepn con 13 trips.

Despachados el 30.

Para Sheddar en lastre barca inglesa «Leander» de 450 tons. cap. Mr. J. Sargent con 11 trips.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
30	761.8	23.	17.	89		6	e flojo	2.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 34 m.—Pónese á las 7 h. 21 m. de la tarde.

LUNA.—Sale 6 h. 43 m. de la tarde.—Pónese á las 4 h. 9 m. mañana.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Deseosa esta Admon. de partido de que los contribuyentes al Subsidio Industrial de esta ciudad y pueblos sufragáneos concurren al acto de las clasificaciones que han de hacerse los mismos, de las cuotas que han de satisfacer durante el año económico próximo de 1870-71, cuyo acto ha de practicarse en esta oficina segun el art. 70 del decreto de 20 marzo 1870. Por no llegar á diez el número de individuos que componen cada gremio, he acordado invitar á todos los que pertenecen á los designados á continuacion para que se sirvan presentarse en ella en los dias que se les señalan de 11 á 12 del dia. Mahon á 30 de Mayo de 1871.—El administrador depositario.—Francisco Vinent y Vives.

Dia 2 Junio.

Almacenistas de frutos coloniales.—Idem de aceite y jabon.—Almacenistas de curtidos.—Especerías.—Abacerías de 1.ª clase.—Mercaderes de sedas y cintas.

Dia 3 Junio.

Tiendas de sombreros.—Idem de vidrios huecos y planos.—Idem de vino generosos y licores.—Relojeros.—Cordeleros.—Cahoneras.—Herradores.—Barberos.—Cacharrerías.

Dia 5 Junio.

Engastadores de piedras falsas.—Floristas.—Maestros de calafatería.—Tiendas de juguetes.—Idem de semillas.—Procuradores.—Médicos.—Boticarios.—Molinos de viento.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente segundo y último edicto se llama y emplaza á D. Juan Orfila y Pons y á D. Juan Orfila y Cardona vecinos que eran de esta ciudad y en el dia de ignorado paradero para que dentro del término de cinco dias comparezcan en este Juzgado y escribania del infrascrito á contestar la demanda que contra ellos ha deducido D.ª Antonia Saura y Eymar vecina de esta ciudad sobre tercería de mejor derecho sobre las fincas que le fueron embargadas á instancia de D. Rafael Llusa y compañía de Barcelona. Si así lo hicieron se les oirá en justicia y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía haciéndoles la notificación en los estrados del juzgado parándoles los perjuicios que en derecho haya lugar. Dado en Mahon á veinte y tres de Mayo de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

Por el presente se cita á D. Francisco Mercadal y Vinent, ausente de ignorado paradero, para que dentro del término de tercero dia se presente por medio de procurador con poder bastante á oponerse al embargo de bienes practicado contra el mismo en el juicio ejecutivo que le promovió en este juzgado D. Miguel Mercadal y Vinent para el pago de tres mil cuatrocientas veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos apercibido que de no verificarlo, se procederá sin mas citarle á la venta y remate de los mismos parándole los perjuicios consiguientes. Dado en Mahon á veinte de Mayo mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés Esno.

INDICADOR DE LA VISTA.

CRISTALES naturales de humo de LONDRES. CRISTALES de mineral de roca del BRASIL.

LASSALLE HERMANOS,

Calle de la Escocelta núm. 28.

Ventajosamente conocidas en esta isla, ponen en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de llegar en esta con un completísimo surtido de instrumentos de optica y particularmente anteojos y lentes con cristales de superior calidad de las formas llamadas PERISCOPICOS y CLINDRICOS tan recomendados por el célebre Dr. WOLLASTON por la propiedad que tienen de dejar ver con limpieza en un campo mas ancho, á las personas cuya vista causada por el exceso de trabajo ó debilitada por la edad, no les conviene de ningun modo usar anteojos muy comunes presentando en general los cristales de estos muchos defectos tanto en el interior como en el esterior por ser mal trabajados. Tales son los cristales que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que dá ha conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Se componen galas y lentes y toda clase de instrumentos de optica, pesa-caritas y monedas, á 8 y 10 rs. uno, sistema decimal.

PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES Y DEMAS ESCALA,

Saldrá de BARCELONA el dia 15 de Junio, el nuevo vapor á hélice

ESTER.

DE 3,000 TONELADAS Y 800 CABALLOS.

CAPITAN, DON F. HERLAND.

Para mas informes dirigirse á D. Juan C. Parpal,—Bastion 16.

EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

En esta interesante publicación, sin rival en su género, hallarán los señores que se dediquen al difícil arte del Sastre, cuantas indicaciones necesiten para su profesion y para ponerse á la altura de los mejores profesores extranjeros. Detallada revista de las Modas mas recientes, útiles consejos sobre el corte y la medida, una plantilla de modelos de las prendas que obtengan mas favor del público, y por último, un magnífico figurin doble iluminado, con su explicacion correspondiente, facilitará la ejecucion de toda clase de trages, por difíciles que sean.

Considerando tambien que muchos profesores, ya por hallarse establecidos en pue los pequeños, ya porque sus esposas son modistas, necesitan estar al corriente de los trages de señora y del modo de confeccionarlos, procuraremos que en el figurin iluminado aparezcan una ó dos figuras de señora, vestidas con gusto y elegancia.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 36 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

Asociacion de beneficencia domiciliaria de Mahon.

Por acuerdo de la Junta directiva tomado en sesion de dia 25 del corriente, se convoca á los señores socios á Junta general, que se celebrará el dia 4 de junio próximo á las 4 y media de la tarde en el salon de sesiones de las casas consistoriales de esta ciudad, con el objeto de sujetar á su aprobacion las modificaciones, reformas y adiciones al Reglamento de la asociacion, que la experiencia ha demostrado ser convenientes ó necesarias. Mahon 27 de mayo de 1871.—El vice-presidente de la asociacion, Juan M. Saura.—Por acuerdo de la Junta, Francisco Orfila, Srío

Vapor español MARIA.

Saldrá del puerto de Barcelona para la Habana del 8 al 10 del próximo mes de junio.

Para Argel.

Saldrá de este puerto para Argel el dia 9 de Junio la tartana «San José», p. Diego Caules; admite pasajeros, y se verán en el muelle con el mismo patron, que llegará el dia 3 de Ciudadela.